



SALUDO DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, **DON PATRICIO AYLWIN AZOCAR**, AL INAUGURAR CONSULTORIO DE ATENCION PRIMARIA DEL MINISTERIO DE SALUD, EN LO BARNECHEA

SANTIAGO, 21 de Junio de 1990.

Amigas y amigos todos:

Simplemente, después de lo que acabamos de oír al señor Alcalde y al señor Ministro, es poco lo que puedo agregar. Creo que estamos dando un paso, sucesivos, pequeños pasos van construyendo la gran tarea de hacer la Patria común, de ir resolviendo los problemas.

Hemos enterado hoy día 100 días de Gobierno. Decía esta mañana, yo me siento optimista y confiado, porque creo que Chile está acostumbrándose, está aprendiendo a vivir en democracia, que estamos aprendiendo a ejercer la libertad, que estamos aprendiendo a que discrepar no es ser enemigos, y a que no debemos dividir al país en buenos y malos. Estamos aprendiendo a practicar, a sumar esfuerzos, sumar esfuerzos para ponernos de acuerdo, a fin de avanzar en la solución de problemas que afectan al país, como lo hicieron trabajadores y empresarios en el Acuerdo-Marco, como se ha hecho en el seno del Parlamento en el despacho de la Reforma Tributaria. Sumar esfuerzos en el actuar en la base social, para buscar, con la participación de todos, la solución de los problemas, pequeños y grandes, que nos afligen.

Debemos entender que la Patria es como una familia, y que obtener que en la familia de la Patria lé de oportunidades a todos, le dé acceso a todos, a sentir la razón de ser, a sentirse vinculados los unos a los otros, les dé alegría, esperanza y posibilidades, es un esfuerzo en que todos estamos comprometidos. Y dentro de ese esfuerzo, la salud ocupa un rol fundamental. La verdad es que sin salud todo ser humano es limitado. La salud es el bien indispensable que no lo sentimos cuando lo tenemos. Que lo sentimos cuando en cualquier medida nos está fallando.

- 2 -

Y yo creo que en ese campo los chilenos tenemos mucho que hacer. Mi Gobierno tiene el propósito de, sin grandes programas espectaculares y partiendo desde la base, ir afrontando, con la colaboración de los chilenos, este problema de la salud. Darle oportunidades a todos los sectores y especialmente a los pobres para tener acceso a servicios de salud que se la cuiden, que se la recuperen cuando le falla, que los puedan atender debidamente.

En los últimos años ha prevalecido una concepción en que de alguna manera la salud ha estado ligada a las posibilidades de pago de la gente, en que de alguna manera la salud ha sido concebida como negocio. Yo creo que la atención de la salud es una necesidad pública fundamental, de la cual la sociedad en su conjunto, representada por el Estado, las Municipalidades y las organizaciones de la comunidad, no puede desentenderse.

De allí que le atribuya mucha importancia a estos pequeños actos de inauguración de nuevos consultorios, de extensión y mejoramiento de la atención primaria para todos. Ya iremos avanzando en otros esfuerzos para mejorar también los niveles de atención media, secundaria y terciaria.

Yo quisiera terminar mis palabras expresándole mi reconocimiento a las autoridades de Salud, a la comunidad y la Municipalidad de Las Condes, al señor Alcalde y, muy especialmente, a los trabajadores de la salud, a los médicos, paramédicos, funcionarios auxiliares, que trabajan con mucha abnegación en una tarea que es sacrificada y que es fundamental, y que todos tenemos que agradecerles. Muchas gracias.

* * * * *

SANTIAGO, 21 de Junio de 1990.

MLS.